

**Rendez-vous bas-laurentien de la transition énergétique :  
la région en action dans la lutte aux changements climatiques**

**Rivière-du-Loup, le 19 juin 2024** – Aujourd’hui même se tiendra le Rendez-vous bas-laurentien de la transition énergétique à Rivière-du-Loup, organisé par le Conseil régional de l’environnement du Bas-Saint-Laurent (CREBSL). Plus de 60 représentants de municipalités et de divers secteurs se réuniront pour discuter des priorités régionales en matière de transition énergétique. Le thème principal de la journée est la sobriété énergétique et les participants pourront compter sur la présence de Martin Damphousse, président de l’Union des municipalités du Québec et d’Alain Webster, président du comité consultatif sur les changements climatiques, à titre de conférenciers invités.

**Concierter les acteurs, actualiser les actions**

L’état d’avancement de la mise à jour du plan d’action régional de la réduction de la dépendance au pétrole de la Table régionale Énergie-Climat (TREC) sera présenté. « *C’est l’occasion de concierter les acteurs régionaux dans l’approbation et l’activation des éléments énumérés dans le plan d’action en identifiant les organisations qui ont un rôle stratégique, tout ça pour travailler collectivement vers une transition énergétique réussie et adaptée à la réalité du Bas-Saint-Laurent* », mentionne Philippe Guilbert, maire de Trois-Pistoles et président de la TREC. Un bilan des projets régionaux priorités lors du [forum Mobilité durable et changements climatiques](#) de 2018 en matière de transport collectif et de chauffage à la biomasse forestière résiduelle sera également dévoilé.

**Sobriété et efficacité énergétique**

Pour l’occasion, le CREBSL souhaite mettre de l’avant l’importance de la sobriété énergétique, un pilier essentiel aux côtés de l’efficacité énergétique et des énergies renouvelables, pour une transition énergétique réussie. Il y a présentement une augmentation de plus en plus grande de la demande en énergie. Même renouvelable, l’augmentation de la production d’énergie génère des impacts environnementaux et sociaux, et c’est pourquoi il importe de réduire les besoins à la source par des stratégies de sobriété et d’en faire un usage le plus efficace et juste possible. « *Il faut impliquer une diversité d’acteurs afin de concrétiser la transition de notre mode de vie vers une utilisation sobre et efficace de l’énergie qui, à terme, sera entièrement de source renouvelable. Nous devons mettre nos efforts sur tous ces fronts en simultané pour réduire rapidement notre consommation d’énergie fossile afin de limiter l’ampleur des changements climatiques* », souligne Patrick Morin, directeur du CREBSL.

Ce projet est réalisé avec l'appui financier du gouvernement du Canada à travers le Fonds pour dommages à l'environnement.

### **À propos du CREBSL**

Le Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent est un organisme de concertation régionale en matière de protection de l'environnement et de développement durable créé à la suite d'une volonté régionale en 1977. Aujourd'hui, il fait partie du Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ), qui comprend 17 CRE. À titre d'organisme-conseil, le CREBSL avise tout intervenant concerné par l'environnement et il soutient les principes du développement durable auprès de la communauté et des instances décisionnelles. Pour en savoir plus : [crebsl.com](http://crebsl.com)

- 30 -

### **Contact et informations :**

Patrick Morin

Directeur général

Conseil régional de l'environnement du Bas-Saint-Laurent

(418) 732-9137

[patrick.morin@crebsl.com](mailto:patrick.morin@crebsl.com)